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&'有的学校“公办”转“民

办”，有的学校又改回 “公
办”……转换之间，学校收费
标准也随之变来变去，而家
长对究竟应该交多少钱则愈
发糊涂。昨日，南京市物价局
转发省物价、教育部门通知，
要求即刻清理整顿改制学校

的收费问题。
围绕规范中小学办学行

为的宗旨，物价部门在通知中
要求全面停止审批新的改制

学校和新的改制学校收费标
准，并对改制学校清理整顿结
束后的收费政策进行明确。从
2007年春季学期开始，已改
回为公办学校的，执行同类公
办学校的收费政策；对明确为
民办学校!()*+,-.
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的，则要在经过成本审核后，

重新制定收费标准。同时，原
公有民营、公办民助或民办公
助等形式的收费标准一律废
止。个别工作难度大的学校，
经省教育厅、省物价局批准，
上述收费政策可推迟到2007
年秋季学期执行。

物价部门还特别强调，义
务教育阶段学校必须严格执

行国家招生和收费管理的规
定，对同一学校同一年级的学

生不得实行不同的收费标准，
不得以实验班等名义向学生
高收费，更不得通过 “校中
校”、“校中班”、“一校两
制”或其他任何方式变相向学
生乱收费。物价部门还公布了
“12358”举报电话，提醒学生

和家长，坚决抵制借改制为名
的乱收费行为。
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根据物价部门的要求，此

次加价率调整的对象，是县及
县以上非营利性医疗机构销
售药品的实际加价率，凡是国
家发改委统一公布价格的药
品，医疗机构必须按照国家统
一规定的执行范围，以最小零
售包装的实际购进价为基础，

顺加不超过15%加价率作价，
实际购进价500元及以上的，
最高加价额不得超过75元，属
于各地集中招标采购或议价
竞价采购的药品，以及非营利
性医疗机构销售的其他药品，
按照调整的加价率执行。这意

味着，目前南京各大医院在售
药品都应该按照新的加价率
下调价格。新规执行后，越是
进价低的药品，加价率越高，
反之则越低。
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昨天是新规执行后的第

五天，患者普遍表示没感觉到
医院的药价有所调整。记者采
访了南京地区的五家医院，除
了一家大医院表示已经按照
下发的文件执行了新的价格
外，另外四家医院均没有开始
执行新价格。

“我们是今天下午刚刚
拿到这个文件，看到文件后，
我们是一头雾水，不知道该怎
么调。”一家医院的相关负责
人告诉记者，“目前医院里的
很多药品价格是低于政府定
价的，如果按照这个文件，这

些药品的价格是要上调的，而

且这部分的药品在医院里占
了很多。药品价格下调容易，

但往上调就要慎重了。因此我
们现在还不敢轻易调整药品
价格。”

另外一家医院的负责人
介绍，他们医院已经收到了物
价局下发的文件，但也遇到了
一个调价的问题，现在他们医

院已经实行了药房托管，不少
招标的药品价格比政府定价
要低许多，这次下发的文件
中，并没有明确这类药品价格

是要按照政府定价提高价格、
还是维持原先的价格不变。因

此他们医院将跟物价部门进
一步沟通后，再做出调价的具
体举措。
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对医院的上述说法，物价

部门称，早在新规执行的前几
天，通知就已经发到了各大医
院，以便于他们对价格进行调
整。不过，昨天还是有部分医

院表示“来不及”调整。对此，
他们已经督促医院加快调整

速度。至于一些药品价格究竟
是升是降，物价部门表示，就
低不就高。
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药品加价率调整之后，医

院或医药经销商的利润空间
缩小，他们会不会通过对药品
厂家压价的做法来提高利润
呢？就此，记者采访了南京本
地的几家大型制药厂。

金陵药业股份有限公司
市场部工作人员表示，政府通

过调整加价率等政策来理顺
药品价格，从长远来说，对厂
家是有利的，最大的受益者当
然还是消费者。

以生产中成药为主的南
京同仁堂药业有限责任公司、
南京白敬宇制药有限责任公

司等都表示，中成药价格很普
通，一般不超过30元，利润空
间本来也不大，所以加价率的
调整对他们不会有太大影响。
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宝地园社区杨伟书记向

记者介绍，该社区去年就
“会诊”过一次，一年来效果
很不错。得到帮助的6户居
民，生活正日益改善，残疾人
高潮就是其中一个 “幸运
者”，他不仅脱了贫，如今还
能依靠自己的劳动挣钱养家。

51岁的高潮腿部残疾，
1996年失业后，一直靠卖报
刊补贴家用。他的妻子智残，
什么事都不会做，每个月只
能拿到福利企业发的100多
元生活费。因为他们夫妻俩
跟着70多岁的父母住在宝地

园，高潮的户籍不在这里，所
以办不了低保。

去年8月，在宝地园社区
的一次议事会上，有居民提
出应根据各贫困户的具体需
要，有针对性地 “对症下
药”。“我来帮助他们一把

吧！这张‘脱贫处方’由我来
开。”当时，驻区单位南京涂
易得涂料有限公司的陈二汪
总经理自告奋勇。当天，他就
将高潮安排进了自己的公司
工作。
“我儿子可乐坏了！现

在每天都是兴冲冲地去上
班，有时晚上下班晚了，陈总
还会开车送他回来。”方熙
润老人欣慰地说。
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“一年下来，‘脱贫会

诊’这个方法确实不错，我
们今年就打算继续，再为另
外6户困难家庭雪中送炭。”
杨伟书记高兴地说，“我们
发现，经济上的困难、身体
健康上的‘疾困’，都可以
利用驻区单位的资源帮助

解决，但精神上的贫困更难
摆脱。”

宝地园社区目前有10多
位独居老人，尽管他们中有
些人生活较宽裕，可精神上
的孤独才是他们最大的贫
困。81岁的老红军遗属贾

珍，去年才搬来裕顺雅苑小
区，老伴6月份就去世了。老
人原本以为，新的社区没人
会认识她、关心她，没想到，

去年8月的一天，杨伟书记就
微笑着敲开了她家的门。“太

意外了，没想到你们还能想
到我！”贾珍老人激动地说。
“我一点都不困难。”昨

天下午，记者在宝地园社区
见到了这位慈祥的老人，她
这样坚定地对记者说。尽管
她的5个子女都在南京，但老

人不想影响子女的正常工
作，总是劝他们别来看望。老
伴去世后，贾老每月有900元
的收入，她自己还请来一个
24小时陪护保姆。保姆悄悄
告诉记者，老人在家，总是独
自抹着眼泪。子女来看望她

时，总会带一些好吃的，可老
人总是省下来给保姆吃。“我
是怕保姆离开，所以要好好
对她，现在只有她一个人能
陪陪我了。”老人担忧地说。

昨天的 “脱贫会诊”现
场，同样住在裕顺雅苑小区

的居民李金秀和吴晓萍得知
贾珍老人的处境后，当即要
求当一名志愿者。李金秀表
示，以后每周都要去老人家
里三四次，陪老人聊聊天，关
心她的身体健康。她俩还把
电话号码留给了贾珍老人，

如果老人发觉身体不舒服或
是心里难受，她们都可以在
最短时间内赶到。
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昨天的 “脱贫会诊”现

场很是热闹，6户困难居民在
大家的帮助下，很快就找到
了贫困的原因，更重要的是
找到了脱贫的路子。杨伟表
示：“我们社区还有不少这
样的家庭，孩子的学费都交
不起。还有一些独居老人，我

们将在今年内为所有独居老
人安排好结对的志愿者，经
常上门看望、陪护。”

据杨伟介绍，宝地园社
区的驻区单位江苏省农林
厅、江苏省消防指挥中心、江
苏省边防检查中心、鼓楼区

法院等单位都加入到了“脱
贫会诊”的行列，有的出钱，
有的提供岗位，还有的定期
慰问社区困难居民，都找到
了对口的“病人”进行“诊
断”和“治疗”。
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